

## **EEX-Handelsergebnisse im Juni: Südosteuropäische Strom-Terminkontrakte erfolgreich gestartet**

Im Juni 2019 hat die European Energy Exchange (EEX) das Volumen am Strom-Terminmarkt im Vergleich zum Vorjahr um 14 Prozent auf 263,6 TWh gesteigert. Zu diesem Wachstum trugen insbesondere die Märkte für Deutschland (161,8 TWh, +22 Prozent) und Frankreich (27,5 TWh, +25 Prozent) bei. Am 3. Juni erweiterte die EEX die Produktpalette um Terminkontrakte für Bulgarien, Serbien und Slowenien, so dass Handelsteilnehmer nunmehr 20 Marktgebiete in Europa handeln können. In den neuen südosteuropäischen Terminkontrakten registrierte die EEX im Monatsverlauf ein Volumen von 382.128 MWh.

### **Emissionsrechte**

Am Emissionsrechtemarkt der EEX betrug das Volumen im Juni 90,2 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub> (Juni 2018: 297,4 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub>). Die Primärmarktauktionen trugen 50,1 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub> zum Gesamtvolumen bei. Am Sekundärmarkt belief sich das Volumen auf 40,1 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub> (Juni 2018: 217,8 Mio. Tonnen CO<sub>2</sub>).

### **Agrarprodukte**

Im Monat Juni stieg das Volumen im Segment Agrarprodukte um 37 Prozent auf 7.922 Kontrakte (Juni 2018: 5.765 Kontrakte). Das Volumen in Veredelungskartoffeln belief sich auf 5.680 Kontrakte (entspricht 142.000 Tonnen Warenäquivalent) und erreichte damit das höchste Monatsvolumen in

diesem Jahr. Der Terminmarkt für Milchprodukte erreichte ein Volumen von 2.242 Kontrakten (entspricht 11.210 Tonnen Warenäquivalent).

## Fracht

In Futures auf Frachtraten hat die EEX im Juni mit 2.305 Kontrakten das Handelsvolumen des Vorjahresmonats mehr als verdoppelt (Juni 2018: 1.060 Kontrakte).

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

### Kontakt:

#### **EEX Public Relations**

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)  
presse@eex.com | www.eex.com  
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

## EEX – Monatsreport für die Ergebnisse im Juni 2019

<b>Strom-Terminmarkt</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	MWh	MWh
<b>Gesamt</b>	<b>263.610.540</b>	<b>231.111.747</b>
Phelix-DE-Futures	161.790.135	132.723.979
Phelix-AT-Futures	538.573	0
Phelix-DE/AT-Futures	95.280	2.391.827
French-Futures	27.546.198	22.022.481
Italian-Futures	44.053.906	44.524.467
Spanish-Futures	8.923.298	9.349.345
Dutch-Futures	2.161.671	3.194.650
Mittel-/Südosteuropäische (CSEE) Märkte	12.761.230	6.778.478
Weitere Märkte	691.129	832.870
Optionsmärkte	5.049.120	9.293.650

  

<b>CO<sub>2</sub>-Emissionsrechte</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Tonnen CO <sub>2</sub>	Tonnen CO <sub>2</sub>
<b>Gesamt</b>	<b>90.222.500</b>	<b>297.369.000</b>
EUA-Spotmarkt	53.708.500	87.215.000
- davon: Primärmarktauktionen	50.141.500	79.450.000
- davon: Sekundärmarkt	3.567.000	7.765.000

EUAA-Spotmarkt (Primärmarktauktion)	0	112.000
CER-Spotmarkt	15.000	0
EUA-Futures	30.999.000	82.417.000
EUA-Optionen	5.500.000	127.625.000

<b>Agrarprodukte</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
<b>Gesamt</b>	<b>7.922</b>	<b>5.765</b>
Veredelungskartoffeln	5.680	3.557
Milchprodukte	2.242	2.208

<b>Global Commodities</b>	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Futures auf Frachtraten	2.305	1.060

## **EEX Trading Results in June: CSEE power futures contracts successfully launched**

In June 2019, the European Energy Exchange (EEX) increased its volume on the power derivatives market by 14% to 263.6 TWh compared to the previous year. This growth was driven in particular by the German (161.8 TWh, +22%) and French (27.5 TWh, +25%) power derivatives markets. On 3<sup>rd</sup> June, EEX added futures contracts for Bulgaria, Serbia and Slovenia, allowing trading participants to now trade and clear 20 market areas throughout Europe. In the new CSEE futures contracts EEX recorded a volume of 382,128 MWh during the month.

### **Emission Allowances**

In the EEX emissions trading market, the volume amounted to 90.2 million tonnes of CO<sub>2</sub> in June (June 2018: 297.4 million tonnes of CO<sub>2</sub>). The primary market auctions contributed 50.1 million tonnes of CO<sub>2</sub> to the total volume. In the secondary market, the volume amounted to 40.1 million tonnes of CO<sub>2</sub> (June 2018: 217.8 million tonnes of CO<sub>2</sub>).

### **Agricultural Products**

In June, the volume in agricultural products increased by 37% to 7,922 contracts (June 2018: 5,765 contracts). The volume in processing potatoes amounted to 5,680 contracts (equivalent to 142,000 tonnes of goods equivalent) which is the highest monthly volume this year. The derivatives market for dairy products reached a volume of 2,242 contracts (equivalent to 11,210 tonnes of goods equivalent).

## Freight

EEX trading volumes in freight increased by more than 100% compared to the previous year with 2,305 lots traded in June '19 (June 2018: 1,060 lots).

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power and Emission Allowances as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

### Contact:

#### **EEX Public Relations**

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)  
presse@eex.com | www.eex.com  
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

## EEX – Monthly Figures Report for June 2019

<b>Power Derivatives Market</b>	Monthly volume MWh	Monthly volume – previous year MWh
<b>Total</b>	<b>263,610,540</b>	<b>231,111,747</b>
Phelix-DE Futures	161,790,135	132,723,979
Phelix-AT Futures	538,573	0
Phelix DE/AT Futures	95,280	2,391,827
French Futures	27,546,198	22,022,481
Italian Futures	44,053,906	44,524,467
Spanish Futures	8,923,298	9,349,345
Dutch Futures	2,161,671	3,194,650
Central/South-Eastern European (CSEE) Markets	12,761,230	6,778,478
Further markets	691,129	832,870
Options markets	5,049,120	9,293,650

<b>CO<sub>2</sub> Emissions Market</b>	Monthly volume tonnes of CO <sub>2</sub>	Monthly volume – previous year tonnes of CO <sub>2</sub>
<b>Total</b>	<b>90,222,500</b>	<b>297,369,000</b>
EUA Spot Market	53,708,500	87,215,000
- thereof: Primary Market Auctions	50,141,500	79,450,000
- thereof: Secondary Market	3,567,000	7,765,000
EUAA Spot Market (Primary Market Auction)	0	112,000
CER Spot Market	15,000	0

EUA Futures	30,999,000	82,417,000
EUA Options	5,500,000	127,625,000

<b>Agricultural Products</b>	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
<b>Total</b>	<b>7,922</b>	<b>5,765</b>
Processing Potatoes	5,680	3,557
Dairy Products	2,242	2,208

<b>Global Commodities</b>	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Freight Futures	2,305	1,060